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FECHA: Septiembre 22 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Herido por temerario rebase” 

 “Tras apagón, insistirán en aeropuerto” 

 “Pedirá más dinero vs la delincuencia” 

 “El 4 de enero, candidatos del PRI”  

 
“Aeropuerto, sin colores partidistas”  

 
“Para mantener seguridad ¡Combate al crimen!”  

 
“Insistiré en el aeropuerto hasta la necedad: Olvera”  

 “Incrementa Olvera 5% a agremiados del STSPEEH” 

 “Autoriza gobierno 5% de aumento a los burócratas”  

 
“Reportan riesgos en aeropuerto de DF”  

 
“Pagan el colegio y truenan mate”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Jiménez Rojo, a favor de que los presidentes municipales se reelijan: El consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, se mostró a favor de que diputados y presidentes municipales 
puedan reelegirse en sus cargos, de acuerdo a lo propuesto por la reforma política en el país.  “Al final de cuentas yo 

coincido con las reelecciones pero si no están de acuerdo en el Congreso, pues ni modo. De mi parte, yo soy de los que 
cree que son buenas las reelecciones”, declaró.  En la sesión del organismo electoral, donde se resolvieron cinco 

acuerdos relativos a procedimientos administrativos sancionadores electorales de las elecciones municipales del 3 de julio 

pasado, Jiménez Rojo señaló que si los legisladores y alcaldes realizan un buen trabajo en sus gestiones pueden ser 
reelectos.  “Si se hace un buen trabajo, se puede repetir, obviamente con limitaciones porque si lo manejamos abierto es 

perjudicial, hay que cuidarlo mucho”, detalló el consejero presidente.  Sobre la reforma política en general, indicó: “Es 
algo que se venía planteando desde hace mucho tiempo, obviamente creo que los ciudadanos en el país debemos estar 

muy contentos sobre esta reforma que en su momento se dé ya prácticamente en su totalidad, y creo que en hora 

buena”.  En otros temas, Jiménez Rojo dijo que esperará que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TRIFE) resuelva las 15 impugnaciones de elecciones del 3 de julio; el miércoles el TRIFE ratificó el resultado en 20 

municipios hidalguenses. “El magistrado Santiago Nieto es una gente profesional”. (Misael Zavala, página 11) 

Crónica-Trabaja el IEEH con total apego a derecho: Rojo: Las confirmaciones de los 20 juicios de inconformidad 

de los diversos partidos políticos, ratificados por la Sala Regional del TEPJF es una muestra del trabajo realizado 

conforme a derecho en Hidalgo; aseveró el presidente del IEEH, Daniel Rolando Jiménez Rojo. Por tanto, ahora esperan 
que en próximos días el órgano federal analice y dictamine los 15 recursos de inconformidad que aún están pendientes. 

Agregó que el magistrado Santiago Nieto ha manifestado que en breve serán resueltos estos, así será posible iniciar la 
conformación del presupuesto que se ejercerá en el 2012. (Alberto Quintana, página 06) 

Síntesis-En Xochicoatlán: IEE-Extraordinaria elección sin gastos extra: Rechaza el presidente consejero del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo, que de determinarse la celebración de una elección 
extraordinaria en Xochicoatlán, ésta no representaría un gasto adicional al presupuesto del órgano electoral a su cargo. 

Luego de celebrada la segunda sesión ordinaria del mes de septiembre, donde fueron aprobados por unanimidad de los 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

Consejeros Electorales cinco acuerdos relativos a Procedimientos Administrativos Sancionadores Electorales, el titular del 

organismo refirió que en un año de elecciones el IEE tiene un gasto promedio de 250 millones de pesos, pero este 

disminuye de manera considerable cuando no se tiene proceso alguno. "Los recursos en época electoral son de grandes 
cantidades, debido a toda la infraestructura que se requiere, desde gasto operativo y en infraestructura, pero en caso de 

darse una elección extraordinaria en el municipio de Xochicoatlán, donde los tribunales determinaron empate entre las 
alianzas del PT y el PRI, consideramos que no se tendrá una inversión considerable". De igual manera, el funcionario 

electoral señaló que en este caso que se invertirá en la logística para realizar la elección y en las boletas, no se moverá ni 

siquiera el Programa de Resultados Preliminares (Prep), debido a que es un municipio electoralmente pequeño, ya que 
sólo tiene 11 casillas, por lo que no se moverá infraestructura y se utilizará material con el que ya cuenta el órgano 

electoral. (Jaime Arenalde, página 04) 

Plaza Juárez-Positivo las candidaturas ciudadanas: Jiménez Rojo: Luego de que el pasado miércoles se 

aprobaran en Comisiones del Congreso de la Unión varias propuestas a la reforma política del país, entre ellas las 

candidaturas ciudadanas, Daniel Rolando Jiménez Rojo, consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, 
consideró esto como algo muy positivo y por lo cual todos los ciudadanos deben sentirse orgullosos, ya que eran 

propuestas que se venían planteando desde hace mucho tiempo. Reconoció que las candidaturas ciudadanas deberán 
reglamentarse y en los estados se deberá legislar para cumplir con esta reforma; agregó que en el caso del 

financiamiento para dichas candidaturas se deberá hacer lo mismo. "Se tendrá que reglamentar y legislar para saber 

cómo se les hará llegar este financiamiento, sería perjudicial que no sea el estado el que lo otorgue", expresó. Asimismo, 
Jiménez Rojo lamentó que dentro de esta reforma política no se aprobara la reelección para algunos cargos públicos; 

"por mi parte creo que eran buenas; si se hace un buen trabajo se puede repetir, pero obviamente con limitaciones 
también", dijo. Estas declaraciones fueron vertidas al concluir una sesión más del Consejo General del IEEH, donde, entre 

otras cosas, se resolvieron cinco procedimientos administrativos sancionadores electorales relativos a la elección del 
pasado 3 de julio, los cuales se declararon improcedentes e infundados. Durante esta misma sesión se informó sobre los 

resolutivos que emitió la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación respecto a la 

elección de presidentes municipales de 20 ayuntamientos de la entidad. Daniel Rolando Jiménez subrayó que con dichos 
dictámenes quedan firmes los resultados que se consignan en las actas de cómputo y sólo queda esperar el resolutivo de 

los otros 15 municipios pendientes. Señaló que de alguna manera el compromiso de este Tribunal es resolver los 
municipios hidalguenses que faltan lo más pronto posible, siempre actuando como se debe. Finalmente, el consejero 

presidente del IEEH expresó que los resultados del Tribunal respaldan el trabajo jurídico realizado por este Instituto, el 

cual cuenta con personal profesional. (Natalia López, página 05) 

Independiente-Falta un mes y Consejo General del IEEH no tiene listo presupuesto 2012, Jiménez: A un 

mes de que el Consejo General del Instituto Estatal Electoral apruebe el proyecto de presupuesto para 2012, aún no está 
listo para ser presentado, reconoció el consejero presidente Daniel Jiménez Rojo. Sin embargo, comentó que en un año 

donde no habrá elecciones estatales como es el próximo, los recursos que se necesitan bajan en gran porcentaje, y se 

puede considerar que el presupuesto para 2012 puede rondar los 66 millones de pesos. También reconoció que en este 
presupuesto no se pueden estimar recursos para una segunda jornada electoral, ya que hasta el momento la sala 

regional con sede en Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no ha determinado si Xochicoatlán 
tendrá una nueva jornada. Agregó que al ser un municipio pequeño, de ser necesario realizar nuevos comicios, no 

representaría gasto importante porque es posible reciclar mamparas, urnas, mesas, lápices y material de la jornada 

electoral pasada. "Estamos hablando de 11 actas que incluso las podríamos hacer nosotros mismos. Hay que recordar 
que en el proceso electoral que tuvimos que realizar nuevamente en tres municipios fueron 9 millones de pesos lo que se 

utilizó, pero eran municipios muy grandes, y ahora no se compararía en nada. "No tengo la menor idea de cuánto, 
porque a lo mejor muchas cosas las podemos hacer nosotros, porque ni siquiera tendríamos que movilizar nuestras 

máquinas del PREP, prácticamente se gastaría sólo en logística de la organización, yo digo que no sería mucho gasto”. 

Sobre las candidaturas ciudadanas que al parecer se pueden aprobar a escala federal en San Lázaro, comentó que son 
buenas y que también se tienen que reformar las candidaturas ciudadanas, y se debe legislar cómo se les pueden hacer 

llegar los financiamientos, que deberán ser re-cursos del estado. Asimismo, reconoció que está a favor de que se 
pudieran dar algunas reelecciones de legisladores, "yo coincido con las reelecciones, porque si se hace un buen trabajo 

se puede repetir, pero debe ser analizado”. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

Criterio-Pedirá IEE 66 mdp de presupuesto en 2012: Un anteproyecto de presupuesto fluctuante en los 66 
millones de pesos prepara el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) para cubrir sus gastos de oficina durante 2012, 

considerado un año no electoral. Daniel Jiménez Rojo, presidente del Consejo General, advirtió que aún en el supuesto 
de que hubiera una elección extraordinaria en Xochicoatlán la suma no podría aumentar. Para el funcionario electoral, los 
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recursos que demanda ese organismo se destinarán para cubrir la nómina interna, así como entregar las prerrogativas de 

ley a que tienen derecho los siete partidos políticos que se encuentran registrados. De los casi 270 millones de pesos que 

les fueron autorizados durante 2011, la suma disminuiría al menos 210 millones de pesos, lo que significa un ahorro para 
las finanzas públicas. El IEE, hasta el principio de año, tenía contabilizado un capital humano compuesto por 85 

empleados, incluyendo consejeros electorales, lo cual le reportó un gasto en nómina aproximada a los 18 millones de 
pesos, incluyendo su gratificación anual. La Comisión de Auditoría del IEE costó durante el presente periodo una cantidad 

fluctuante a los 513 mil pesos; mientras, en una nómina de personal eventual para las elecciones se destinaron poco más 

de los dos millones de pesos. Otro renglón fuerte de gasto es el pago de impuestos de los empleados, pues la suma 
alcanzó 8 millones 298 mil pesos durante el 2011, según el proyecto de presupuesto del presente año.  Los siete partidos 

políticos registrados se llevan a las bolsas al menos 25 millones de pesos como financiamiento por actividades generales. 
Mientras, en torno a la posibilidad de una jornada electoral para Xochicoatlán, el presidente Jiménez Rojo acotó "que esto 

es hipotético, porque no se pueden hacer planes mientras no haya una resolución del Trife (Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación)", aunque planteó que no sería mucho el gasto. Detalló que en todo caso gastarían dinero en la 

capacitación de los funcionarios de casilla, en la impresión de las boletas y el pago de la logística, porque serían utilizados 

los materiales que todavía existen de la pasada contienda. "Relativamente estamos hablando de un municipio pequeño 
en materia electoral, porque son once las casillas que se instalarían y la papelería como actas y demás, se podrían 

elaborar en las mismas oficinas del IEE. El funcionario electoral dijo, que sólo se habla de un supuesto, pues todavía hay 
que esperar lo que decidan los magistrados del TEPJF. (Jorge Martínez, página 08) 

El Independiente-Entre aplausos, Carabantes se despide del Consejo General del IEEH: Entre un minuto de 

aplausos de los integrantes del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), el representante ante el 
organismo del Partido Acción Nacional Antonio Carabantes informó que sería su última sesión como representante, 

"porque se cumplen ciclos que deben cerrarse". Tras informar que de acuerdo con los cambios en la dirigencia estatal de 
su partido, la sesión de este jueves sería la última como responsable de la representación albiceleste ante el Instituto 

Electoral, agradeció a todos los integrantes del consejo que le hayan permitido ser parte de ese grupo político que busca 

avanzar en la construcción de la democracia eh el estado. "Esta puede ser la última vez que nos veamos en esta nueva 
etapa del PAN", sentenció Antonio Carabantes durante la sesión ordinaria de este jueves. El panista comentó que de 

acuerdo con lo estipulado por su partido, se incorpora como director de la Secretaría de Asuntos Electorales en la 
dirigencia estatal; sin embargo, ya no al frente de la representación ante el Instituto Electoral del estado. Agregó que 

está dentro de un proyecto que se llama PAN, por lo que seguirá contribuyendo desde el espacio que ocupará en el 

secretariado estatal. Lo anterior confirma lo informado hace unas semanas por El Independiente de Hidalgo en el sentido 
de que Carabantes dejaría la representación ante el IEEH. (Miguel Ángel Carrasco, página 07) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Picazo afirma ser un priista de “izquierda”: Como un “priista del ala izquierda” se calificó Rodolfo Picazo 
Molina, auditor del estado y responsable de fiscalizar los recursos públicos de las dependencias estatales, así como de los 

84 municipios hidalguenses. Ante los señalamientos de que su filiación priista podría contribuir a fiscalizar de manera 

parcial a los entes públicos, el ex titular de finanzas en el sexenio de Manuel Ángel Núñez Soto, consideró que durante 
sus horas de trabajo, él y sus colaboradores se olvidan de sus colores partidistas. “He trabajado toda mi vida en 

gobiernos priistas, siempre he tratado de impulsar la igualdad entre las clases sociales, yo no sé si esto diga que soy 
priista pero del ala izquierda, porque creo que en sus orígenes el PRI eso fue, cuando se fundó encabezó la lucha de la 

Revolución, coincido con esa ideología”, consideró.  A su juicio, “respeto las opiniones, la ideología de cada ciudadano, 
pero cuando nos hacemos responsables de una institución no tenemos colores de algún partido político, porque los 

recursos públicos que estamos auditando no son de algún partido, sino es general”. El titular de la Auditoría Superior del 

Estado (ASEH) fue acusado por diversos legisladores de oposición de rehuir a la transparencia, a lo cual, respondió: 
“tenemos la obligación de aplicar con toda ética los principios, la norma y los procedimientos, eso es lo que he pedido, 

porque la auditoría no puede trabajar por consigna, perderíamos credibilidad con el ciudadano que es el que nos paga”, 
finalizó el auditor.  Claves-Caso polémico • El auditor del estado, Rodolfo Picazo Molina, confirmó que la ASEH 

encontró elementos suficientes en las cuentas públicas de Atlapexco para presumir que el alcalde apostó dinero público 

en peleas de gallos. • Evitó mencionar la cantidad de recursos apostados y manifestó que el edil de ese municipio cuenta 
con 30 días para presentar pruebas. (Ángel Cabrera, página 10) 

Milenio-Alfredo San Román irá a la escuela para alcaldes: Luego de ser ratificado como presidente municipal 
electo de Huejutla, Alfredo San Román Duval, será enviado a talleres y cursos para dirigir su administración durante 

cuatro años y siete meses a partir del 16 de enero de 2012, informó el Partido Convergencia, ahora Movimiento 

Ciudadano.  Tras la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) en la que se le ratificó 
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como alcalde electo en Huejutla de Reyes, el partido que ahora se denomina Movimiento Ciudadano, comenzará una 

serie de talleres en donde el tema principal será la transparencia de recursos, a pesar de que San Román ya había sido 

presidente municipal en la localidad huasteca. “Tenemos acercamientos con San Román Duval, de hecho ya le ofrecimos 
cursos de capacitación en donde creemos que podremos tener contacto y realizarlos como se debe”, declaró la 

coordinadora del Movimiento Ciudadano en Hidalgo, María Cruz García Sánchez.  El miércoles pasado el TRIFE ratificó el 
triunfo de San Román Duval en las elecciones del 3 de julio pasado en el municipio de Huejutla de Reyes; el alcalde 

electo entrará en funciones a partir del 16 de enero de 2012.  En sesión pública, la Sala Regional de Toluca del TRIFE, 

resolvió el juicio de revisión constitucional interpuesto por la alianza “Juntos por Hidalgo” (PRI-Panal-Verde Ecologista) en 
el expediente ST-JRC-69/2011, donde se pedía la anulación de los comicios electorales en el municipio de la Huasteca 

hidalguense.  “Se desecha de plano la demanda del juicio de revisión constitucional electoral promovida por la coalición 
“Juntos por Hidalgo”, que impugna la sentencia dictada el diecinueve de agosto de dos mil once, por el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial del Estado de Hidalgo, en el juicio de inconformidad JIN-28-CJPH-045/2011”, resolvieron los 
magistrados de la sala regional Toluca.  Asimismo, la recién nombrada dirigente del partido naranja en el estado, anunció 

que recientemente se realizó “un curso interno con todos los de la comisión operativa y con el equipo más cercano para 

trabajar en redes sociales”, para que tanto el partido como los alcaldes electos de Huautla y Huejutla atiendan a la 
ciudadanía. En cuanto a posibles marchas de militantes priistas en Huejutla, en contra del alcalde electo del partido 

naranja, García Sánchez sostuvo que el triunfo de su partido se registró con legalidad y el TRIFE lo avaló.  Claves-Mala 
herencia • Dentro del Partido que ahora se denomina Movimiento Ciudadano, la actual administración heredó deudas 

importantes, reconoció su coordinadora en Hidalgo, María Cruz García Sánchez. • “Como partido político heredamos 

muchas deudas y las seguimos pagando, hay un vehículo que todavía no se recupera y que como está a nombre del 
partido a nivel nacional, ellos tienen que hacer la parte jurídica, tienen que poner la denuncia para que se siga”, dijo.  • 

“Estamos en una etapa como de volvernos a acercar a todos aquellos que fueron, en un momento dado hechos a un lado 
como partido político”. (Misael Zavala, página 11) 

Plaza Juárez-El 4 de enero, candidatos del PRI: El presidente del PRI estatal, Omar Fayad, informó que de acuerdo 

con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, en Hidalgo se tendrán precandidatos a más tardar el 4 de enero, de los 
que se elegirán los candidatos formales el 12 de febrero para iniciar campaña de 90 días el 30 de marzo. Dijo que se 

trabajará para tener desde el inicio del proceso candidatos de unidad que fortalecen la unidad partidista. Puntualizó que 
van muy avanzadas las pláticas para poder ir en alianza con el Verde Ecologista y con Nueva Alianza, lo cual se decidirá 

en el PRI nacional entre el 10 y 16 de noviembre. Las siguientes son con precisión las fechas anunciadas por Fayad 

Meneses. El 4 de enero de 2012, el PRI de Hidalgo tendrá candidatos para senadores de la República y para diputados 
federales conforme al cronograma decidido para la jornada electoral del 1 de julio. Será el 4 de enero, porque las fechas 

fijadas dicen que el registro de precandidatos será del 29 de diciembre al 4 de enero, así es que aunque es posible que 
desde los días finales de 2011 ya se tengan los nombres de los aspirantes, no será sino hasta el 4 de enero, el último día 

de registros, cuando se sepa oficialmente quiénes son los aspirantes tricolores.  Las fechas fatales están decididas y 

provocarán dos posibles reacciones: UNA, que el panorama político en el PRI se calme, o bien en una segunda 
posibilidad, que venga un aceleramiento de parte de quienes buscan una las candidaturas para el Poder Legislativo 

federal. LAS CONVOCATORIAS En 79 días, el partido tricolor convocará a los aspirantes de Hidalgo para que se registren. 
El PRI nacional dará a conocer las convocatorias para senadores y diputados federales el domingo 18 de diciembre y será 

la voz de ¡arranquen! para este proceso que se espera competido, no sólo entre los partidos participantes, sino al interior 
mismo de los institutos políticos, incluido, desde luego, el PRI de Hidalgo. REGISTRO DE PRECANDIDATOS El cronograma 

que fija el camino para la jornada electoral, fija a los aspirantes priístas la fecha para registrar su precandidatura del 29 

de diciembre al 4 de enero, lo que permite afirmar que para el último día de registro se sabrá quiénes son los buenos 
para esos cargos, en el entendido de que el PRI buscará candidatos de unidad, que fortalecerían sus posibilidades de 

triunfo en el factor de estar juntos y no enfrentados. EL 5 DE ENERO Un día después de terminado el registro de 
precandidatos, la autoridad estatutaria del PRI estatal validará las precandidaturas y de acuerdo a la convocatoria dará el 

visto bueno a quienes cumplan con las exigencias del documento convocante. 36 DÍAS DE PRECAMPAÑA Una vez que se 

tienen ya las precandidaturas en el proceso interno del PRI de Hidalgo, los aspirantes tendrán 36 días para hacer 
precampaña e ir en busca del apoyo priísta para ser los candidatos. Las precampañas serán del 6 de enero de 2012, Día 

de Reyes, al 11 de febrero. 12 DE FEBRERO EL PRI ELIGE CANDIDATOS El cronograma electoral del PRI señala que será 
el DOMINGO 12 DE FEBRERO cuando el PRI estatal elegirá a sus candidatos de manera oficial, que obedecerá a lo que el 

Consejo Político Nacional haya decidido para esa decisión desde el 8 de octubre de 2010. DEL 15 AL 23 DE MARZO, 
REGISTRO ANTE EL IFE El PRI oficializará sus candidaturas para la elección de julio, del 15 al 23 de marzo ante el 

Instituto Federal Electoral, en un acto que lo llevará inmediatamente a: 90 DÍAS DE CAMPAÑA Las campañas para 

Presidente de la República y para el Congreso federal inician el 30 de marzo y terminan el 27 de junio, lo que representa 
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90 días exactamente para este ejercicio democrático. 1 DE JULIO, LA ELECCIÓ Culminado este proceso, se llegará al día 

de la elección, que es el primero de julio de 2012. 5 DE FEBRERO A nivel nacional el PRI tendrá candidato a la 

Presidencia de la República el 5 de febrero de 2012. (redacción, página 03) 

Sol de Hidalgo-Me gustaría ser senador: Si voy a ser candidato a una senaduría, no depende de mí, sino de la 

estrategia nacional de mi partido, declara Omar Fayad. Presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, revela lo que será 

largo proceso, en fechas y episodios determinados por la ley, hasta culminar el uno de julio con la elección de nuevo 
Presidente de la República, senadores y diputados federales. Por eso advierte, conciliador, aquejado aún de fuerte dolor 

muscular, consecuencia de su reconocida afición por el futbol: "Me gustaría ser senador, saben cuánto soy adepto de la 
tarea legislativa, pero no puedo jugar el papel de encartarme ni de desencartarme, porque estamos en el concepto 

general que los priistas leales y consientes debemos atender las decisiones nacionales. "Estoy preparado por si existiera 
el llamado de mi partido a inscribirme, lo haría con enorme gusto, pero si no, estaría dedicado a coordinar los trabajos, 

motivo de esta elección federal. "Seguiría en la dirigencia hidalguense hasta el término de mi periodo estatutario, o sea 

tres años más". LOS ESPACIOS, LIBRES Antes de dar particularidades del calendario electoral, remarca: "Cualquiera que 
levante la mano podría estar en la tesitura de ser considerado. "En este estado siempre hemos tratado de construir 

candidatos de unidad, que nos den mayor fortaleza, y eso, obviamente, lo vamos a intentar". Indica que, el próximo 8 de 
octubre, se instalará un nuevo Consejo Político Nacional priista. Divide lo que sobrevendrá, desde octubre a julio del 

próximo año, en dos grandes capítulos: Presidencia de la República y senadores y diputados federales. De la primera, 

señala: "Una de las principales determinaciones del Consejo será determinar el proceso de selección de candidatos a la 
Primera Magistratura del país. UN ANHELO, LA UNIDAD "Lo que se perfila es instaurar una consulta abierta, con el deseo 

de una unidad total. No se limitará a nadie". Fayad, franco, abierto, dice que, hasta ahora, sólo vería a dos priistas con 
posibilidades. Y los cita por estricto, en orden alfabético: Mario Fabio Beltrones y Enrique Peña Nieto. Rehúsa exaltar 

cualidades individuales, pero expresa: "El presidente del Comité Ejecutivo Nacional, Humberto Moreira, ha realizado un 
sondeo en todo el país. Existe una fuerte inclinación para que se abra la consulta. "Senadores y diputados, 

probablemente, tendrían otra vía: convenciones de delegados". LAS COALICIONES, PROBABLES Establece un agregado, 

al ser cuestionado sobre una posible coalición del PRI con otros partidos: "Para eso, tendríamos que ir a un Consejo 
Político Nacional, en noviembre. Advertiría que con el Verde Ecologista vamos avanzados, y con Nueva Alianza prevalecen 

las coincidencias". Después retoma el hilo de su exposición: "La convocatoria alusiva para Presidente de la República se 
emitirá el 18 de noviembre como máximo. Si se aprobara, coaliciones, el registro que corresponde deberá ser un día 

antes, el 17. "Proseguiría otro término: del 28 de noviembre al 16 de diciembre para registrar precandidatos. "Se 

entrarían en precampañas del 18 de diciembre al 4 de febrero. Y, 24 horas después, el 5, se elegiría a nuestro candidato. 
"El registro formal del aspirante a Presidente ocurriría en un lapso, del 15 al 23 de marzo, para arrancar campaña del 30 

de marzo al 27 de junio; exactamente 90 días". SENADORES Y DIPUTADOS Por lo que hace a senadores y diputados, es 
claro: "El 8 de octubre, definición de métodos. Los Comités Directivos Estatales tienen dos días, 9 y 10 de octubre, para 

avalar decisiones del Consejo Político Nacional. En nuestro caso, ocurrirá el 9. "El 18 de diciembre se expedirán las 332 

convocatorias para senadores y diputados, 32 corresponden a los primeros y 300 a los legisladores de mayoría. "Será el 
29 de diciembre cuando arranque la inscripción de precandidatos, en un plazo que se extenderá hasta el 4 de enero. "Las 

campañas de éstos se iniciarán el 6 de enero, en un esperado feliz Día de Reyes Magos, para terminar el 11 de febrero. 
"Las campañas se van a celebrar del 30 de marzo al 27 de junio. "La elección de candidatos ocurrirá el 12 de febrero". 

UNA FECHA IMPORTANTE Espía en su memoria y da a conocer otra fecha que considera importante: "Se tienen que 
definir las listas de aspirantes por la vía de representación proporcional. "Hay que recordar que habrá 64 senadores de 

mayoría relativa y 32 de primera minoría y, además, otros 32 por lista, de representación proporcional. En suma, la 

Cámara Alta la formarán 128 senadores". "NADIE ESTÁ AMARRADO" Citándole que, común en cualquier proceso, ya se 
formulan hipótesis sobre quienes pudieran ser los ungidos formalmente por el Revolucionario Institucional. Fayad 

contesta: "Nadie está amarrado a ninguna candidatura, se tendrán que acatar escrupulosamente tiempos y formas y 
respetar estatutos". En tanto, el PRI hidalguense ya inició la renovación de 56 comités municipales. "Apenas ocurrió con 

el de Pachuca, y seguiremos con los 55 restantes. Nuestro partido se mantiene en activo en sus funciones y sus 

programas. Nunca hay inamovilidad". (Ojo Política)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

6 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Empresas enfrentan una crisis: El presidente de la Coparmex en Hidalgo, Javier Vásquez Coria, señaló que 

en los últimos 30 días se ha acentuado una crisis que ya empieza a tener estragos en las empresas hidalguenses, lo que 

es motivado por la crisis mundial, pero también por la “pobrísima” economía interna en la entidad, ya que dijo, Hidalgo 
es uno de los estados con menor número de empresas grandes y las que están no venden su producto en la entidad, 

sino fuera de ella. El representante de los empresarios señaló que ha sido el último mes el más complicado para las 
empresas, pues no hay fluidez en la economía y eso hace que no haya tanta de manda de los productos. “Lo hemos 

sentido desde hace algunos días, la devaluación que ustedes acaban de ver, el ajuste en el precio del dólar obedece a 
factores que vienen gestándose desde hace 30 días con la caída de los mercados internacionales”. Dijo que esta crisis ha 

sido generada por la especulación; sin embargo, es tan grave como cualquier otra, pues pone en jaque a las empresas y 

a su vez a toda la población, quien resiente los precios más caros y la falta de liquidez. Vásquez Coria señaló que las 
empresas que han resultado más afectadas por la crisis hasta ahora son las que pertenecen a los ramos más grandes 

como la construcción y los energéticos, pues deja de haber derrama económica. El empresario explicó que hay dos 
grandes inyectores en la economía, “uno es el gobierno y el otro son las empresas, pero para que las empresas inyecten 

dinero necesitan, una de dos, o exportar o que el mercado interno sea fuerte. Hoy el mercado interno en México no es 

fuerte, en el estado menos, y si el gobierno no está ejecutando lo que resta de su presupuesto, no hay tanto flujo de 
dinero en el mercado”. Dijo que lo peor es que en Hidalgo no hay una vinculación con el gobierno federal, por lo que no 

se puede impulsar a las empresas, que son las que generan la riqueza y los empleos. “Hoy particularmente tenemos en el 
estado una desvinculación con esfuerzos que vemos, por ejemplo con el gobierno federal, ahorita lo vemos con la gran 

cantidad de apoyos empresariales, hay muchísimos, el punto es que no hay promoción, lo segundo es que a veces tienen 
que llegar con una inversión del estado, más a aparte el federal, y si no hay vinculación entre estos dos tampoco hay 

mucho por hacer”. Claves-Señalamientos • El presidente de la Coparmex dijo que es importante que los gobiernos 

trabajen “inyectando dinero al desarrollo empresarial”, porque es la única manera de preservar los empleos. • Señaló que 
al estado le falta mucho desarrollo, pues “tenemos de las industrias menos desarrolladas del centro del país”. • “Las 

empresas que están aquí son porque le venden al masivo interno, es decir, refresco, cerveza, dulces, etc., y las otras son 
las que lo hacen fuera, una grande y fuerte que sólo venda aquí, no hay”. (Edith Castillo, página 07) 

Síntesis-Aeropuerto sin colores partidistas: La autorización para construir un aeropuerto en Hidalgo no debe 

depender del partido que encabece al gobierno federal, sino de la necesidad que representa para el país, señaló el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz, quien también  reconoció que su gobierno no cuenta con los recursos que le 

corresponde aportar al Fonden. "Voy a insistir hasta la necedad porque hay muchas razones (para que se construya el 
aeropuerto)", volvió a mencionar el dirigente del estado quien anunció que en días próximos pudiera reunirse con el 

titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes federal, para tratar el asunto. Sin embargo, cuando se le 

cuestionó si es necesario que el PRI (Partido Revolucionario Institucional) regrese a la presidencia de México para lograr 
dicha concesión, Olvera Ruiz hizo mención a que lo que debe de imperar es la objetividad y los beneficios que traería el 

proyecto. "Es muy relativo pensar en esa realidad, yo prefiero pensarlo desde el punto de vista técnico, objetivo y lógico, 
independiente de qué partido pudiera gobernar". Esta declaración la hizo en entrevista posterior a la conmemoración del 

Día del Servidor Público, en la que mencionó que como parte del proyecto para instalar un sistema aeroportuario en 

Hidalgo su gobierno ofrece modernizar los sistemas de radares de la base militar de Santa Lucía ubicada en la entidad. 
Por otra parte, el mandatario dio a conocer que está ya a la espera de la última decisión de la comisión de supervisión de 

daños del Fondo de Desastres Naturales (Fonden) para que finalmente lleguen al estado los recursos de dicho programa 
para restablecer los daños generados por la tormenta Arlene. No obstante, resaltó que su gobierno no cuenta con los 

recursos para proporcionar el 50 por ciento que por ley le corresponde para ejercer dicho recurso. "Nosotros estamos 

viendo cómo le vamos a ver para poner nuestra parte, son cerca de 900 millones de pesos mismos que no tenemos, 
tendremos que asistir al fondo de reconstrucción nacional que creó el año  pasado el Congreso de la Unión y se otorga 

vía Banobras (…) pero sé que la parte que le toca al Fonden ya está autorizada y llega en cualquier momento". (Jorge 
Vargas, página 03) 

Criterio-Tras apagón, insistirán en aprobar aeropuerto: El gobernador José Fran-cisco Olvera Ruiz consideró que 

los incidentes que se reportan frecuentemente en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México que retrasan los 
vuelos confirman la necesidad de edificar un aeropuerto metropolitano, para lo cual Hidalgo cuenta con tierras para su 

construcción en el Valle de Tizayuca. El mandatario estatal explicó que al apagón que se registró en la terminal aérea y 
que retrasó los vuelos se suma el caso de hace tres semanas, cuando una gran neblina cubrió la pista e incidió en el 

retraso de destinos. Apuntó que “frecuentemente hay una razón adicional que fortalece el proyecto del aeropuerto” en el 

Valle de Tizayuca. Explicó que si bien se cuenta con la terminal aérea de Toluca, éste también ya se encuentra saturado, 
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además de estar más lejano que el proyecto que se pretende consolidar en Tizayuca, por lo que insistió en que lo que se 

necesita es un aeropuerto metropolitano. Sobre el caso de la base militar de Santa Lucía, en el Estado de México, que ha 

sido motivo de discusión para la viabilidad del proyecto en Hidalgo, el mandatario expuso que se ofrecería para saldar 
este inconveniente “que como parte del proyecto, habríamos de coadyuvar y modernizar los sistemas de radares del 

aeropuerto”. Dijo que espera que en un plazo de 15 días pudiera sentarse a dialogar con el secretario de Comunicaciones 
y Transportes (SCT) para “volver a trazar una ruta crítica para la concesión”, que en años pasados se había 

comprometido. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Burócratas, aumento de 5%, Olvera: Un incremento de 5 por ciento en sueldo y compensación de los 
trabajadores sindicalizados, de base y de confianza en los niveles del 1 al 7, fue anunciado ayer por el gobernador 

Francisco Olvera a favor de los burócratas de la entidad. En el marco del Día del Servidor Público, el mandatario 
reconoció así el trabajo de los empleados sindicalizados y paralelamente con ello los comprometió a otorgar mayores 

servicios de calidad para la población hidalguense. En el acto, distinguió en los trabajadores del estado a “la columna 

vertebral y quienes le dan forma y sustento al trabajo del Ejecutivo estatal”. Al reunirse con la base trabajadora, el 
gobernador destacó el compromiso y trabajo responsable de todos los que son trabajadores públicos del gobierno 

estatal, “ya que es nuestra prioridad otorgar servicios de calidad a todos los hidalguenses”. Puntualizó que la aportación y 
la productividad de los trabajadores se suman al desarrollo de la entidad, por lo que “como capital humano son nuestro 

activo más valioso”. Por su parte, el secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo 

del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), Víctor Licona Cervantes, reconoció el interés del mandatario Olvera para que los 
servidores públicos se capaciten y se superen profesionalmente. Además, reconoció en el mandatario a un gobernador 

con sensibilidad, quien se preocupa por el bienestar de los trabajadores al servicio del estado y como muestra de su 
voluntad el anuncio que realizó Olvera Ruiz, dijo. En la celebración del Día del Servidor Público acompañaron al 

mandatario el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Valentín Echavarría; los secretarios de Gobierno, Fernando 
Moctezuma; de Obras Públicas, Gerardo Salomón Bulos; de Turismo, Renato Olivares; de Desarrollo Económico, Pablo 

Maauad. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Aborto, en agenda de Legislatura: Temas controvertido como la prohibición a los diputados locales de 
recibir remuneración alguna por otra actividad, la legalización del aborto, eliminación de la tenencia vehicular, tipificar el 

delito de feminicidio, prevención del bullying, entre otros; forman parte de la agenda legislativa del segundo periodo de 

actividades de los diputados, que deberán de discutir en los próximos tres meses que restan del año. En total, son 52 
iniciativas y reformas de ley, de las cuales 29 son seguimientos hechos durante el primer periodo de actividades de este 

año; 13 son iniciativas propuestas por la pasada legislatura y el resto, nuevas propuestas. El anuncio se hizo una hora 
antes del comienzo de la sesión ordinaria de ayer, donde estuvieron presentes los 30 diputados que conforman la 61 

Legislatura del Congreso. Entre los temas que discutirán sobresalen la regulación de construcción de viviendas en el 
estado, la prohibición a los diputados locales de recibir remuneración alguna por otro cargo, regulación de las sanciones 

penales y medidas para adolescentes; la reforma para que la Universidad Tula-Tepeji pueda impartir educación a nivel 

licenciatura, entre otras. Actualmente, 29 reformas e iniciativas se encuentran en estudio en 32 comisiones, por lo que se 
espera que en las siguientes sesiones se puedan discutir para su aprobación o negativa. Entre éstas están las dos 

iniciativas del Ejecutivo, que pretende dar fortalecimiento a la hacienda de los 84 municipios del estado. Sobresalen los 
temas para legalizar el aborto, eliminación de la tenencia vehicular, tipificar el delito de feminicidio, prevención del 

bullying, equidad de género en candidaturas, explotación del maguey, entre otros. De la 60 Legislatura local aún se 

arrastran 13 iniciativas propuestas por los entonces diputados hidalguenses, entre las que destacan el decreto que 
contiene las Leyes de Fomento y Difusión de la Cultura; Protección y Fomento al Primer Empleo; de Derechos Humano, y 

de Turismo para la entidad. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Sol de Hidalgo-Ninguna propuesta está descartada: El presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, 
Ramón Ramírez, aseveró que en Hidalgo existen cuatro condiciones por las que mujeres pueden practicarse el aborto, 

señalando que "ampliarlo quizás no sea lo más conveniente", aunque indicó que la propuesta del PRD por despenalizarlo 
aún está en análisis en comisiones. Entrevistado ayer en relación con la postura de la Suprema Corte de Justicia de la 

Nación que no consideró inconstitucional la ley de protección de la vida desde la concepción aprobada por el Congreso de 
Baja California, Ramón Ramírez aseveró que en Hidalgo impera otra situación y una ley distinta. Subrayó que en Hidalgo 

lo que es necesario es informar a la sociedad que sí se permite abortar, pero considerando cuatro situaciones: por 

conducta culposa de la mujer; por violación y haya sido denunciada; por estar en riesgo la salud de la embarazada, y que 
el producto presente alteraciones genéticas o congénitas que le ocasionen daños físicos o mentales. Por ello, Ramón 

Ramírez discurrió que podría mantenerse la ley como hasta ahora, pero "acompañada de una campaña de difusión para 
que de manera responsable no sólo la mujer, sino su pareja, decida qué hacer, pero siempre dentro de los cuatro casos 
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previstos". Sin embargo, reiteró que la propuesta de la bancada perredista, de despenalizar el aborto como ya está 

aprobado en el Distrito Federal, continúa en estudio en comisiones a fin de efectuar el dictamen correspondiente, el cual 

será presentado ante el Pleno del Congreso de Hidalgo, donde será aprobado o desechado. Mientras ello ocurre, reiteró: 
"En el tema del aborto se ha generado gran confusión. Aquí, en Hidalgo, se puede practicar mediante cuatro excepciones 

que contempla la ley, y lo que está fuera de ella es considerado como delito. Hoy lo que falta es hacerle saber a las 
mujeres las circunstancias a través de las cuales está permitido interrumpir el embarazo". En cuanto a su opinión 

respecto a despenalizar el aborto, expuso: "En lo personal, también estoy en proceso de analizar esos argumentos", 

negando que se espera alguna "línea" para tener una postura en relación con el tema. AUTONOMÍA DE CONGRESOS 
LOCALES A Ramón Ramírez se le preguntó si la Suprema Corte de Justicia de la Nación discutió más la autonomía de los 

congresos locales que el tema del aborto, precisando que primero aprobó la despenalización del aborto en el Distrito 
Federal y luego la ley antiaborto en Baja California.. El diputado se refiere al caso de la magistrada Margarita Luna, quien 

votó por ambas a favor. "Primero creo que es una incongruencia que en el 2008 haya votado a favor y ahora en otro 
sentido. Por supuesto, hablando de la autonomía de los congresos estatales en el marco de un pacto federal, debía 

respetarse; creo que la autonomía del Poder Judicial de la Federación, por parte del Ejecutivo Federal, debería ser 

respetada".  Después mencionó: "No se vale que cuando revocan una resolución de un estado no hablen sobre eso, y 
cuando la ratifican, como ahora con Baja California, dicen que respetaron la autonomía. Creo que hay que revisar las 

demás resoluciones, porque muchos casos han revocado". (Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Nueva celda del basurero quedará lista en 2 meses: Será en noviembre cuando quede lista para su 

apertura la celda cuatro del relleno sanitario del Huxmí, misma que tendrá una capacidad para recibir 400 toneladas de 

basura diarias, informó Mario Alberto Jiménez, responsable del proyecto.  Los trabajos en el Huxmí son para la 
construcción de una celda con dimensiones entre 150 a 120 por 70 metros cuadrados y de altura unos 36 metros más 10 

metros de profundidad, lo cual permitirá que una vez lleno este espacio almacenará otros 20 metros hacia arriba “Es una 
solución que la administración actual dejará a la entrante para que el depósito de basura tenga su destino final hasta los 

cuatro años o más, proyecto planteado por Grupo Constructor ICSI, representado por Alfonso Manjarrez”, dijo Jiménez. 
Los trabajos los está llevando a cabo la empresa Constructor ICSI SA de CV, entre las acciones que han llevado a cabo 

están la excavación para alojar la basura por capas de 120 metros cuadrados, es decir, una capa de desechos tóxicos 

que llegue a los 90 centímetros, para después colocar un tepetate hasta que sea lo suficientemente grueso para así 
clausurarlo, lo cual le dará una vida útil de cuatro años a la obra. Según datos de la Dirección de Limpia de la Secretaría 

de Servicios Municipales de Pachuca, esta nueva celda será capaz de recibir 400 toneladas diarias, mismas que son lo 
que recolectan los 47 vehículos que recorren las calles de la capital todos los días y que depositan lo recolectado en el 

tiradero del Huixmí desde hace 15 años. Por otro lado, la Dirección de Limpia informó que para evitar que los 

contenedores públicos de basura se saturen, estableció una estrategia consistente en depositar la basura en ciertos 
horarios únicamente y privilegiar a los vecinos del lugar donde se encuentran los depósitos. Alejandro López Sierra, titular 

de la Dirección, explicó que implementan este plan luego de que los vecinos reportaban la presencia de habitantes de 
otras colonias, donde pasa el camión, para depositar su basura en las que tienen contenedores, perjudicándolos pues 

había demasiada basura. “El primer punto donde están trabajando de esa forma es la colonia Aquiles Serdán y el horario 

para depositar la basura en los contenedores es de 19:00 de la noche a 04:00 horas.  (Alejandro Suárez, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ni un casino más en México: Blake Mora: El titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Francisco 

Blake Mora, afirmó ayer que no se otorgará ni un permiso más ni autorización para operar casinos o centros de apuestas 
en México. Entrevistado en el contexto de la 29 Conferencia de Gobernadores Fronterizos México-Estados Unidos, el 

funcionario federal señaló: “Nosotros vamos a seguir regulando la industria, no otorgando más permisos”. Asimismo, 
mencionó que la dependencia a su cargo está sometiendo a revisión todos los casinos y casas de juego del país, para 

detectar irregularidades en su funcionamiento o actualizar los datos sobre su operación. El secretario dijo que se 

clausurarán los casinos no autorizados por la Segob o las autoridades locales para operar. “Se están revisando los datos 
que establece la Ley, que cuenten con la reglamentación adecuada, que tengan los permisos de autoridades locales, que 

estén observando las legislaciones de orden de Hacienda y de las contribuciones, entre otros aspectos fundamentales”, 
anotó el titular de la Segob. Blake también señaló que hay más de 300 autorizaciones en diversas localidades del país, de 

un total de 560 permisos autorizados. “Hay un margen de 200 permisos que requerirían de una autorización municipal y 

estatal para poderse establecer”. El secretario de Gobernación comentó que existen algunos casos en los que la 
dependencia ha detectado problemas, como es en Nuevo León, donde reconoció que existen algunas denuncias ya 
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presentadas por parte de la dependencia. “Si en la inspección y vigilancia se detecta que están trabajando juego ilegal, 

porque no cuentan con permisos o están realizando actividades que la ley prohíbe, serán no sólo clausurados, sino 

sancionados con toda la fuerza de la ley penal”, expuso.  La conferencia estuvo presidida por el gobernador José 
Guadalupe Osuna Millán; por México sólo asistieron los mandatarios estatales de Chihuahua, César Duarte, y de Sonora, 

Guillermo Padrés. Nuevo León y Tamaulipas enviaron una representación a la reunión, en la que se abordaron temas de 
crimen organizado, cruces fronterizos migratorios y desarrollo económico. La comitiva de Estados Unidos estuvo 

integrada por Susana Martínez, gobernadora de Nuevo México, mientras que Arizona, California y Texas acudieron 

representantes. En el encuentro fronterizo, Anthony Wayne, embajador de Estados Unidos en México, comentó que un 
enemigo común es la delincuencia organizada trasnacional y para combatirla, ambos países requieren de un lenguaje 

común.  (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Y el aeropuerto De Tizayuca... ¿para cuándo?: Cuando ocurren contratiempos como el de este miércoles por la 
noche en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, donde una falla eléctrica provocó la suspensión de 

actividades durante varias horas, nos hace reflexionar sobre la falta que hace una terminal alterna. También es inevitable 
recordar la “novela” de San Salvador Atenco, la cual desencadenó con la detención de algunos “macheteros” que 

posteriormente recorrieron el país entero pidiendo apoyo moral. El presidente Vicente Fox y sus funcionarios no supieron 
manejar la situación, y una obra que sería benéfica para millones de usuarios, se convirtió en un conflicto nacional 

porque el Gobierno Federal cometió algunos atropellos en contra de los dueños de las tierras que serían expropiadas en 

el Valle de Texcoco. La noche y madrugada del miércoles cientos de personas se quedaron varadas en las instalaciones 
del Aeropuerto Benito Juárez, y como siempre ocurre, las aerolíneas ni siquiera pudieron dar una explicación razonable 

que los tranquilizara. Dicha afectación se prolongó hasta este jueves cuando se empezaron a regularizar las llegadas y 
salidas, que en suma, perjudicaron a unas 14 mil personas, según cifras oficiales de las autoridades aeroportuarias. La 

terminal aérea de Toluca fue insuficiente para recibir algunos de los vuelos que pudieron aterrizar. De haber existido otra 

alternativa, el problema habría sido menor. Desde hace años se le ofreció a la SCT la opción del municipio de Tizayuca 
como viable, ya que la autopista México-Pachuca es una vía rápida. La propuesta sigue en pie, y ahora Francisco Olvera 

Ruiz está insistiendo de nuevo en el tema. El problema es que ni el Gobierno Federal ni la propia Secretaría han dicho 
nada. El mandatario hidalguense dijo que acontecimientos como el de ayer hacen pensar en la necesidad de tener un 

aeropuerto alterno, y en ese sentido la propuesta hidalguense es técnicamente posible. Comentó que la base militar de 
Santa Lucia no debe ser un impedimento o pretexto para otorgar la concesión, pues invertirían en tecnologías de radares 

para ordenar el tráfico aéreo. Para algunos, la negativa federal tiene tintes políticos por el origen tricolor de Hidalgo, pero 

en un estricto sentido eso no debería ser impedimento alguno, porque el interés general está por encima de rencores 
partidistas. (Miguel Ángel Vargas, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que tanto La Repubblica como Il Corriere della Sera, dos de los más prestigiados diarios de Italia, han vuelto a poner la 

lupa en los sonados casos de corrupción del Grupo Finmeccanica y su empresa subsidiaria Alenia en tres naciones 
latinoamericanas: Brasil, Colombia y Panamá. 

Es una historia digna de las mejores películas de la mafia italiana, que incluye entre otros personajes a una ex reina de la 
belleza colombiana, Debbie Castañeda, a familiares del ex presidente del gobierno de España, José María Aznar, y 

desde luego a un trío de fiscales fantásticos que los persiguen. 

El desvelamiento de la corrupción coincide con el regreso, silencioso, de Alenia a México, luego de que durante 25 años 

se le mantuviera a raya. ¿Se repetirá aquí la trama de Brasil, Colombia y Panamá? 

Que ahora el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación parece tratar de desdecirse de la resolución por la que 

sus magistrados prohibieron debates entre precandidatos a cargos de elección. 

Los debates, dice, se pueden dar en los “tiempos oficiales asignados por el IFE”, de tristes tres minutos por cada hora. 
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Serán, de prosperar esta reculada, los debates más rápidos en la historia de la democracia en México. 

Que a los funcionarios panistas les sale la casta con el debate sobre la criminalización del aborto. 

El director jurídico de la Secretaría de Salud, Bernardo Fernández del Castillo, dijo ante sus compañeros que si las 

mujeres “no quieren hijos, pues que se liguen las trompas de Falopio”. 

En su arrebato de franqueza, Fernández del Castillo no se dio cuenta de que había varios reporteros cerca que 
registraron su exabrupto. 

Que el entusiasmo del presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, el perredista 
Armando Ríos Piter, para destrabar la designación de los tres nuevos consejeros del IFE se topó ayer con pared. 

El priista Francisco Rojas desdeñó la posibilidad del consenso y le advirtió a Ríos que, en cualquier caso, los 

legisladores del tricolor harán valer su mayoría. 

(redacción, página 04) 

Crónica-Balcón Político… 

Parece que ahora sí habrá refinería nueva: De acuerdo con lo expresado por Juan José Suárez Coppel, director 

general de Petróleos Mexicanos (Pemex), durante su gira de trabajo por Atitalaquia, el jueves pasado, sí se construirá la 
refinería Bicentenario en tierras ubicadas entre ese y el municipio de Tula de Allende, y una pequeña porción de 

Tlaxcoapan. El tema ha provocado diferendos entre los gobiernos de Hidalgo y el federal, primero por la forma poco clara 

de promoverla al poner en disputa a 10 entidades que pretendían la obra, considerada la más importante de los últimos 
30 años en la vida de Pemex. Luego porque los dos finalistas, Hidalgo y Guanajuato, fueron emplazados por la federación 

a dotar de los terrenos a Pemex, como condición para acceder a la obra. El gobernador de Guanajuato, Juan Manuel 
Olivas, periodista de profesión, incurrió en irregularidades para tomar dinero del presupuesto estatal y comprar tierras, 

que a la postre quedaron ociosas. El gobernador Miguel Ángel Osorio Chong tuvo que ir a un crédito de mil 500 millones 

de pesos para comprar el polígono de 700 hectáreas, para poder cumplir, con amenaza de no obtener la obra, pues no 
había entregado los terrenos en el plazo de 100 días fijado por el gobierno federal. Luego de una serie de reclamos 

públicos, negociaciones y hasta disputas entre el estado y la federación, el jueves Suárez Coppel aseguró que para finales 
del primer trimestre del 2012 se licitará la obra. -¿Cuándo se colocará la primera piedra? Preguntó una reportera. -Ya 

pusimos la barda…Respondió el funcionario. Esperemos y el gobierno federal cumpla con esta obra que, dijo el 
gobernador Francisco Olvera, mantiene con muchas esperanzas de desarrollo al pueblo de Hidalgo. (Carlos Camacho, 

página 03) 

Plaza Juárez-Grilla Capitalina… 

Candidaturas ciudadanas, salida emergente para recuperar la credibilidad en la democracia: Las tendencias 

publicadas de Gabinete de Comunicación Estratégica no mienten: Josefina Vázquez Mota rebasa por casi 15 puntos 
porcentuales a su contrincante más cercano (Santiago Creel). El senador con licencia ha caído estrepitosamente en las 

preferencias de la militancia blanquiazul, no es para menos. Creel representa la reivindicación del foxismo, un proyecto 
sin innovación que ni los panistas están dispuestos avalar. Ciertamente el más conocido es Santiago Creel; sin embargo, 

también al que más se le cuestionan sus errores al frente de la Secretaría de Gobernación. Por su parte, Josefina Vázquez 

Mota avanza rápidamente, en sentido inverso al lento avance alcanzado por el inocente Cordero de Dios. El repunte de la 
diputada se explica en principio por el retiro del gobernador Emilio González Márquez, quien heredó a Vázquez Mota 

prácticamente la totalidad de adherentes; sin embargo, el factor que más ha favorecido a la aspirante es la percepción 
que ha ganado la política en diferentes espacios.  En la academia valoran su paso por la SEP y su conocimiento de las 

regiones del país, la ciudadanía más que identificarla como la representante feminista, la ha encumbrado como la exitosa 

empresaria-funcionaria-escritora que ha superado a los mitos machistas en su propio partido. Para nadie es un misterio 
que el panismo se asocia con principios conservadores y puritanos, por ello extraña la renovación de personajes 

convencionales por figuras frescas y modernas como Vázquez Mota. Si el mensaje es reinventarse en la imagen ganada 
por Vázquez  Mota, el PAN tiene una remota oportunidad de quedarse en Los Pinos. Se impondrá entonces la candidata 

al partido, aunque es muy pronto para cantar victoria, cualquier cosa puede pasar.   La resolución del IFE que prohíbe los 
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debates entre pre candidatos caló hondo al desahuciado Ernesto Cordero pues calificó de ultraje y atentado contra la 

libertad de expresión  la restricción para confrontar ideas en los medios con sus adversarios. En gran medida su apuesta 

para remontar su desventaja con Creel y Vázquez Mota era construirse una imagen mediática  aprovechando los consejos 
de sus asesores en un acalorado debate. Por lo pronto la ley electoral frena esta posibilidad; sin embargo, en México 

siempre hay vacíos legales que permiten mediante amparo o con un formato de comunicación creado con mucha astucia 
evadir los obstáculos jurídicos. Por lo pronto el más desesperado es el manso corderito, pues los punteros prefieren 

buscar otras opciones, antes de trasquilarlo.  En comisiones legislativas el proyecto de reforma política que permite las 

candidaturas independientes, la consulta popular y la iniciativa ciudadana quedó aprobado. Sólo el binomio PRI-PVEM 
rechazó la reelección de legisladores y alcaldes, pues según adujeron es un asunto que debe ir a la consulta pública.  De 

esta forma las vías para apoderarse de las candidaturas por particulares se convertirán pronto en una realidad, lo que 
supone una salida de emergencia para que los partidos busquen más allá de sus filas a personajes menos enviciados y 

quemados y en cambio seleccionen y propongan candidaturas con mayor legitimidad que las acostumbradas en los 
órganos partidistas. Los políticos en contienda deberían inquietarse porque los estudios de opinión pueden echar para 

atrás sus intenciones de contender, si por ejemplo los datos revelan que hay un hastío de la clase política y el electorado 

preferiría un candidato independiente sin vínculos y asociaciones a la burocracia partidista. Asimismo, esta opción 
permitirá darle forma a candidaturas en alianza donde el postulado esté por encima de los partidos, así los institutos 

políticos con registro podrán lavarse las manos y delegar en personas con alta calidad moral el desgaste cotidiano que 
sufren los gobernantes. Así que pronto aparecerán los nuevos rostros de la contienda, muchos de ellos seguramente 

agradarán, otros terminarán salpicados por el desprestigio de los partidos postulantes (Mario Ortiz Murillo, página 

07)  

El Reloj-La hora en punto: En su primer informe de gobierno, Francisco Olvera, gobernador del estado, fue claro al 

referirse al tema del aeropuerto para Hidalgo, del cual dijo que, insistiría hasta la necedad ante las autoridades federales. 
La insistencia del ejecutivo, apela a una deuda del gobierno federal, que en un escenario de inequidad contra un estado 

"no panista", niega la concesión para la región de Tizayuca de la terminal aérea, pese a que ésta, posee las condiciones y 

requisitos para lograr la llegada de una terminal aérea no sólo de carga, sino que incluso sea comercial y de carácter 
internacional. Luis Téllez Reyes, el ex secretario de Comunicaciones y Transportes, casi al iniciar el sexenio anterior 

prometió a los hidalguenses la autorización de un proyecto aeroportuario, que data desde el sexenio de Jesús Murillo. 
Casi al iniciar el sexenio de Miguel Osorio, el entonces titular de la SCT, habló en la sede del cuarto piso a nombre del 

presidente de la República, para afirmar que el estado, contaría con la concesión de un aeropuerto de carga para ser 

construido en Tizayuca, y sin embargo, el funcionario calderonísta mintió a los hidalguenses. De igual forma, algo similar 
ocurre con el denominado proyecto de la refinería Bicentenario, cuya adjudicación logró el Gobierno del Estado, luego de 

que desde Los Pinos, se orquestara una disputa innecesaria por un proyecto para el que Hidalgo reúne todas las ventajas 
tanto operativas como de competitividad. En esta suerte, el entonces secretario de Hacienda Ernesto Cordero, antes de 

abandonar su responsabilidad pública "como las chachas" (como reza el dicho popular), entregó a los diputados 

federales, un proyecto de presupuesto del que se escapa lo más importante para la ejecución de los trabajos, qué son 
precisamente los recursos monetarios. Así que el inicio formal de la construcción de esta tratadora de energéticos no será 

en el 2012, tal y como lo anunció el propio Felipe Calderón ante los habitantes de la región de Tula. A resumidas cuentas, 
cuan-do falta un ario para que termine la administración del michoacano, nuestra entidad es un claro ejemplo nacional de 

inequidad, pues para los habitantes de Los Pinos, las fobias políticas, resultaron ser más importantes que las promesas 
del gobierno panista. Será entonces, al igual que otros años, que los diputados federales, deberán defender lo que por 

justicia corresponde al estado y porque no, evidenciar el "vedetismo" de Ernesto Cordero, a quién ya acusan de tener 

guardado un "cochinito" para su campaña en marcha.  (Edmundo Pineda, página 09)  

El Universal-Bajo Reserva:  

EL REPRESENTANTE de Washington, Anthony Wayne, se tomó su primer tequila y no precisamente en México. El 

diplomático viajó a la ciudad de San Diego, California, para corresponder a una invitación del ex embajador Jeffrey 

Davidow, presidente del Instituto de las Américas. Don Anthony participó anoche en un evento denominado Tequila talk, 
conversación con el nuevo embajador de Estados Unidos en México. ¿Usted cree que Davidow dejó pasar la oportunidad 

para darle algunos tips de cómo lidiar con la clase política mexicana? Desde luego que no. El ex embajador se movió 
como pez en el agua durante su estancia en nuestro país.  

LA TRAICIÓN entre priístas en el tema de la reforma política ha dejado ver algunas de las negociaciones entre las 

bancadas del PRI, PAN y PRD en el Senado, que quedaron truncas con la rasurada que los diputados priistas le han dado 

al proyecto en San Lázaro. Nos explican que los panistas pidieron al coordinador del Revolucionario Institucional, Manilo 
Fabio Beltrones, apoyar la reelección en el Legislativo, a cambio de avanzar en la autonomía de los órganos reguladores, 
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como la Cofetel. El PRD, encabezado por Carlos Navarrete, empujó las candidaturas independientes. Con ese acuerdo, el 

Senado aprobó el dictamen y mandó la minuta a la Cámara de Diputados, donde los diputados de Francisco Rojas le 

metieron la tijera a la reelección. El diputado panista Carlos Alberto Pérez Cuevas dijo que esto demuestra que coexisten 
dos PRIs en el Congreso de la Unión.  

LA BANCADA del PAN en San Lázaro dio la cara por su ex coordinadora, Josefina Vázquez Mota, acusada por un 

legislador del PT de haberse llevado cuatro camionetas del servicio de los diputados para la precampaña. Los panistas 
presentaron la documentación que acredita que la aspirante a la candidatura presidencial devolvió todos los bienes que 

se le asignaron para el cumplimiento de sus funciones. Las áreas de contabilidad y contraloría nada tienen que 

reclamarle, dijeron los diputados azules Leoncio Morán Sánchez y Agustín Torres lbarrola, quienes exigieron una disculpa 
al conocido petista-lopezobradorista.  

UN GRUPO de 8o aspirantes a defensores públicos de Morelos recibieron un curso de capacitación sobre juicios orales 

avanzados de la ex juez de Chihuahua, Catalina Ochoa Contreras, una de los tres ex juzgadores que absolvieron a Sergio 
Barraza del asesinato de Rubí Frayre, hija de la activista Marisela Morales, asesinada en diciembre de 2010 frente al 

Palacio de Gobierno de Chihuahua. El personal del Tribunal Superior de Justicia estatal comentó que la ex juez forma 

parte de un centro de asesoría, que ganó una licitación por un millón 234 mil pesos.  

EL JEFE de gobierno del DF va a cambiar la rutina el próximo domingo: no saldrá a ninguna entidad del país para difundir 
su plataforma política. Marcelo Ebrard se quedará en la ciudad de México para monitorear el mensaje de su adversario 

Andrés Manuel López Obrador, quien hará la presentación oficial del Movimiento de Regeneración Nacional en el 
Auditorio Nacional. Por supuesto, don Marcelo no tiene pensado asomarse por el evento del tabasqueño. "Voy a estar 

aquí, yo creo que en las oficinas del gobierno", dijo. (redacción, página de internet)  

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien está muy contento en Francia junto con otros 11 secretarios de Salud estatales es Pedro Luis Noble, 
pues dicen que anda muy entrado con su proyecto ¡Ya bájale!, que dicho sea de paso ha tenido una buena aceptación 

entre los funcionarios europeos. Aunque quienes andan con él, dicen que ya extraña la vitamina “T”, propia de nuestro 

país. 

Que quienes dieron la sorpresa fueron los diputados locales, quienes citaron a comparecencia al secretario de 
Seguridad Pública, Damián Canales, quien tendrá que rendir cuentas por las constantes agresiones en varios puntos 

del estado; sin embargo, trascendió que el funcionario estatal les tiene otra sorpresa. Dicen que Canales pedirá que los 

diputados consigan más recursos para la seguridad de los hidalguenses en lugar de andar haciendo proselitismo y 
exhortos que nadie hace caso. A ver qué contestan. 

Que al alcalde electo de Huejutla, Alfredo San Román, lo mandarán a estudiar en los meses que restan antes de que 

entre en funciones el próximo enero para que tenga a bien saber en qué consisten las funciones de un servidor público 

de su nivel como lo es un presidente municipal. Ojalá al nuevo funcionario también le enseñen que no puede ponerse un 
sueldo tan generoso como el que ya tuvo en su pasada administración, mientras Huejutla es uno de los municipios más 

pobres. 

Que algunos alcaldes electos del Valle del Mezquital, entre los que figuran panistas, priistas y perredistas están muy 

molestos con el diputado federal Héctor Pedraza por no invitarlos a sus reuniones en las que tratan temas propios de la 
región, pues dicen que como algunos no son de su gracia, sólo invita a sus amigos para crear proyectos y gestionar 

recursos para su municipios. 

Que una de las camionetas que fueron compradas en Pachuca con recursos del Subsemun no ha sido utilizada para dar 

servicio de vigilancia y dicen también que otra de las patrullas que se acaban de entregar ya está en el hojalatero, 
porque ya está chocada. 

Lo bueno es que dicen que chocaron la patrulla porque los policías sí estaban haciendo su chamba. (Redacción, página 
03) 
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Milenio-Las Perlas… 

“He trabajado toda mi vida en gobiernos priistas, siempre he tratado de impulsar la igualdad entre las clases sociales, yo 
no sé si esto diga que soy priista pero del ala izquierda.” 

Rodolfo Picazo, auditor superior del estado, sobre su afiliación priista a pesar que es encargado de fiscalizar a los 
alcaldes.  

“Le llame a su celular y lo felicité por su nuevo cargo al frente de la SEPH.” 

Gonzalo Trejo, ex dirigente del PAN en Hidalgo sobre el nuevo cargo de su ex secretario de partido al frente de la 
delegación de la SEP, Raimundo Ordóñez. 

“Tenemos acercamientos con San Román Duval, de hecho ya le ofrecimos cursos de capacitación en donde creemos que 

podremos tener contacto y realizarlos como se debe.” 

María Cruz García, coordinadora de Movimiento Ciudadano, sobre el edil electo de Huejutla. 

527 

DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice…  
que en puentes peatonales de la capital hidalguense amanecieron ayer anuncios espectaculares de la diputada Carolina 

Viggiano, donde se anuncia lo que la legisladora federal ha conseguido para la zona metropolitana de Pachuca, además 

de temas de justicia y otros. Quienes saben de política interpretan que, entre líneas, es el inicio de la campaña de 
Viggiano Austria para conseguir la candidatura de su partido al Senado de la República. ¿Le alcanzará para lograr su 

meta? 

que en el Congreso del estado las legisladoras y legisladores se pusieron guapos para una larga sesión fotográfica cuyos 

resultados serán utilizados en la página de Internet del Congreso local. De esta manera hubo algunas diputadas locales 

que se tomaron hasta más tiempo de lo habitual para maquillarse y arreglar hasta el más mínimo detalle de su persona. 
Ahora falta ver si su foto en internet causa el impacto deseado 

que Antonio Carabantes, el secretario de Acción Electoral del CDE del PAN en Hidalgo, fue el único ratificado en su 

cargo a la llegada de Alejandro Moreno Abud. En lo que sí tuvo que ceder fue en su permanencia como representante 
blanquiazul ante el IEEH, pues ayer mismo fue reemplazado, aunque hasta anoche no había trascendido quién asume 

esa representación 

que la inminente llegada de Raimundo Ordóñez como delegado de la SEPH en la entidad, tiene un padrinazgo de 

peso, pues se había colgado de Ernesto Cordero para lograr su acomodo en esa dependencia. ¿Se habrá arrimado a un 

buen árbol el ex secretario general del PAN en Hidalgo? Porque parece que Cordero no tiene todas consigo. 

que todo parece indicar que a la presidencia municipal de Mixquiahuala el Instituto de Acceso a la Información Pública 

de Hidalgo le impondrá una fuerte multa, pues no se ha cumplido con la disposición de subir a internet toda la 

información obligatoria por ley. Pese a lo grave de esta actitud, el alcalde Rogelio Neria solamente le dio una llamada 

de atención muy leve a la responsable de sitio electrónico, quien sigue laborando tan tranquila como siempre 

que hablando del Valle del Mezquital, el secretario municipal de Progreso de Obregón, Salomón Acosta, visitó 

sorpresivamente la oficina de Catastro para verificar el desempeño del personal que ahí labora, y para su sorpresa vio 

que un grupo de secretarias se divertía de lo lindo observando videos de galanes en el Facebook. Cabe señalar que 
gracias a ello, todas las oficinas de la alcaldía se quedaron sin internet (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: La eliminación de la tenencia a partir de enero de 2012 es una presión adicional sobre las 

finanzas públicas del gobierno local… Aumentar o no impuestos, el dilema (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Daniel Rolando Jiménez Rojo, presidente del IEEH, apoyó que la reciente reforma política 

permita la creación de candidaturas ciudadanas, sin embargo dijo que se debe regular el presupuesto con las cuales se 
financien. Sobre el tema de reelecciones, su postura es a favor, siempre y cuando no se afecte el sistema… (redacción, 

primera plana)  

Milenio-Con Pies y Cabeza… 

Acusa Ramón Ramírez-Federación quita 27 mil mdp a refinería 

El gobierno federal considera una disminución de al menos 27 mil millones de pesos al presupuesto proyectado desde 
2009 para la construcción de la refinería Bicentenario en Tula, confirmó Ramón Ramírez, líder del Congreso Local.  

Según el legislador federal, cuando era secretario de la Comisión de Energía en el Congreso de la Unión, Pemex le 

presentó el cronograma de obra y presupuesto, el cual preveía un estimado de 30 mil millones de inversión para la 

refinería en 2012; contrario a los mil 700 que sólo tienen planeado gastar. “El gobierno federal no ha cumplido, es 
incongruente que digan que la van a construir”. 

Ya es nuevo funcionario-Ordóñez, a la SEPH 

Raimundo Ordóñez Meneses, ex secretario general del Partido Acción Nacional (PAN) fue designado como titular de la 
delegación de la Secretaría de Educación Pública federal en Hidalgo, en sustitución de Julio Valera Piedra. 

Gonzalo Trejo Amador, ex líder del blanquiazul en Hidalgo, felicitó vía twitter al ahora delegado federal “le llame a su 
celular y lo felicite por su nuevo cargo al frente de la SEPH”. 

Pendientes 3 proyectos de leyes-Rezago legislativo 

Aunque al menos cinco iniciativas de ley están atrasadas desde el anterior periodo de sesiones, los diputados locales 
presentaron su agenda de trabajo con la cual pretenden aprobar más de 30 proyectos de reforma antes de concluir el 

periodo legislativo. 

El Congreso local reveló que todavía tienen rezagadas siete iniciativas, de las cuales tres son proyectos de leyes: Ley de 

Derechos Humanos, Ley de Turismo y Ley de Fomento al primer Empleo. 

Además, desde abril cuando inició la actual Legislatura mantienen 29 iniciativas en análisis de las comisiones, tan sólo 
han aprobado 10 y ahora pretenden concluir con otras 34 antes de diciembre.  

Jorge Rojo participa-Reforma política 

El legislador del PRI, Jorge Rojo García de Alba y sus compañeros de bancada convocaron a una serie de foros temáticos 

para discutir los 11 temas que contiene la minuta del Senado de la República en relación al paquete de reformas 
constitucionales en diversos temas, que han sido conocidas como la reforma política. 

En dos meses el PRI trabajó en la preparación de un anteproyecto de dictamen. 

(redacción, página 10) 
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Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Suena a todo volumen que Gonzalo Hernández, secretario particular del líder del Congreso local, Ramón Ramírez 
Valtierra, también desempeña funciones de guardaespaldas, pues durante los días de sesión se encarga de evitar 

que los representantes de la prensa se acerquen al diputado. 

El funcionario tal vez desconoce que, por ser el representante de uno de los tres poderes del estado, su jefe tiene mucho 

qué comunicar a la sociedad sobre los temas de coyuntura en el país y la entidad. 

Suena en Radio Pasillo que las actividades para celebrar el octavo aniversario de la Universidad Politécnica de Pachuca 

(UPP) pusieron en evidencia que su rector, Sergio Arteaga Carreño, conoce el sistema educativo y sabe cómo elevar los 
estándares de calidad de las instituciones que ha dirigido. 

Años atrás se desempeñó como representante de la SEP en el estado y posteriormente, durante el sexenio de Manuel 

Ángel Núñez Soto, tomó las riendas del Iteshu, para finalmente llegar a la UPP. 

Este plantel, por cierto, en sus ocho años de vida ha tenido movilidad en la rectoría, algunas veces por grillas de 

docentes que hoy parecen lejanas. 

En donde el fuego amigo parece silencioso es en la Universidad Politécnica Metropolitana (UPM). Ya sea por teléfono o de 

manera física, personal del área de “Vinculación” y hasta la secretaria impiden cualquier contacto entre el rector José 
Antonio Zamora Guido y representantes de los medios de comunicación. 

Con esta actitud hacen parecer a su jefe desinformado sobre la institución o incapaz de dirigirse a los reporteros, pues 
solicitan un cuestionario previo a la entrevista y  revisión de agenda. Lo último es entendible, pero tantos filtros y ni 

siquiera anotar el nombre del medio que busca al funcionario, hace pensar que algo anda mal con los empleados. 

Suena en Radio Pasillo que “siempre sí” el PRD estrenará dirigente estatal este mismo año. 

Tras la reunión donde se renovará el Consejo Estatal, programada para el próximo 23 de octubre, se espera que en un 

plazo máximo de un mes ya se tenga la lista de los elegidos y que éstos de inmediato emitan la convocatoria para el 
cambio de Comité Directivo. 

Así que a principios de diciembre podría salir “humo blanco” de las oficinas ubicadas en la calle Tierra y Libertad. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guadalupe Romero: La presidenta del Patronato del DIFH es una de las figuras que durante los últimos meses 

ha tomado mayor importancia en la entidad; esto demuestra que la labor desempeñada dentro del órgano de asistencia 
realmente revela el compromiso adquirido con los hidalguenses, sobre todo con aquellos que pertenecen a los sectores 

más desprotegidos.  

Abajo-Abraham Camargo: En el alcalde de San Salvador poco confían sus gobernados. Recientemente, en aquella 

demarcación cuestionaron el avance sobre la edificación del relleno sanitario y desde luego salieron a relucir los 
habitantes de La Lagunilla, quienes supuestamente se oponen a la obra. El asunto es que los pobladores argumentaron 

que el munícipe no consideró de la forma adecuada su opinión, por ello ahora en las reuniones donde tocan ese tema 
estos no participan tan activamente.  (Redacción, página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ANHELOS 

El ex diputado federal del PRD, Isidro Pedraza, aspira ahora al cargo de consejero nacional como parte de 

la planilla de la UFIC; la intención es, según grillitos amarillos, acercarse al congreso perredista para 
impulsar su candidatura al Senado de la República en 2012; sin embargo, los números no le favorecen, pues en 

la elección interna pasada del sol azteca no alcanzó un lugar entre los consejeros federales del 2009.  

OMISIONES 

Plantearon los grillitos que a la delegada de la Procuraduría Federal del Consumidor, Leslie  del Villar, se le 

olvidó inspeccionar a una gasolinera ubicada en la avenida Madero, a pesar de las múltiples 
inconformidades de los automovilistas que acuden a dicho negocio, el cual no otorga la cantidad precisa de 

combustible. Es importante recordar que la propia dependencia federal fue quien verificó y sancionó hace 

dos años al mismo negocio por encontrar diversas irregularidades. 

BACHES 

Quien también anda desorientado en sus actividades es el secretario de Obras Públicas de Pachuca, Eliseo 

Ramírez Castillo, ya que diversas avenidas, bulevares y calles se encuentran en pésimas condiciones, y no 
hay para cuando se inicie el programa de bacheo, a pesar de los señalamientos que realiza la propia sociedad capitalina. 

ELECTOS 

Mientras a algunos alcaldes electos parece que se los tragó la tierra, hay otros que insisten en el férreo 
deseo de acercarse a la sociedad, o al menos dejarse ver bajo el menor pretexto en cualquier evento, tal es 

el caso de Selene Peña en Zempoala, quien acudió presta a la ceremonia de aniversario de la UPP. 

DISPOSITIVOS 

Un fuerte operativo a la altura de las instalaciones de la feria en Pachuca, movilizó vehículos y elementos 

de la Policía Federal la mañana de este jueves. Al parecer detuvieron a un autobús de pasajeros y 

comenzaron a bajarlos para revisarlos, por lo que los grillitos no descartaron que se tratase de algún 
probable asalto. Así, las medidas coordinadas entre distintas fuerzas para garantizar la seguridad de quienes viajan 

continúan. 

¿DÓNDE ESTÁN? 

En contraste, los grillitos manifestaron sus quejas porque a la altura de la entrada al fraccionamiento Los 

Tuzos, sobre la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún, no puede localizarse a un solo policía pese a que el 
tránsito en los últimos días aumentó considerablemente en esa zona. Tal vez también están de feria. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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